
2023 год был наполнен множеством значимых для нашего центра событий. Одно их них — юбилей зда-
ния на 26-й линии, д. 9. 45 лет назад, осенью 1978 года, здесь открылось училище Сталепрокатного завода. Не 
будем углубляться в более раннюю историю этих мест. Хотя история интересная. 

В 1970-х годах на участке дома № 9 по 26-й линии началось строительство. Участок был не слишком 
большим, поэтому стандартный проект здания ПТУ (профессионально-техническое училище) не подходил 
по размерам под типовую застройку. 

Проектирование здания было поручено институту ЛенНИИпроект. Тому самому ЛенНИИпроекту, ко-
торый занимался восстановлением Ленинграда после блокады в 50-е годы, который в 1960-е планировал 
новые районы города — Гражданку, Шувалово‐Озерки, Ульянку, Сосновую Поляну, Юго‐Запад, Купчино, в 
70-е годы разрабатывал типовые проекты для социальных объектов.

В 8-й творческой мастерской ЛенНИИпроекта был разработан проект комплекса училища Сталепро-
катного завода. Архитекторы Ю. В. Билинский и В. Н. Кондраков, технолог В. И. Дивеева разработали очень 
компактный комплекс. Строительство длилось три года. И в ноябре 1978 года комплекс Технического учи-
лища № 86 был сдан в эксплуатацию. 
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Уважаемые сотрудники и обучающиеся! 
От всего сердца поздравляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством! Это особое время,  

когда мы подводим итоги, строим планы, делимся радостью и добрыми пожеланиями. 
Завершается Год педагога и наставника. И я хочу еще раз подчеркнуть огромную роль наших преподавателей и наставников в профессиональ-

ном становлении обучающихся и помощи в реализации их потенциала. Ведь именно благодаря вашему труду наши обучающиеся меняются, учатся 
и смело вступают на путь профессионального роста. Наш центр всегда был местом, где каждый мог найти вдохновение, поддержку и возможности 
для саморазвития. Наши педагоги и наставники прилагают огромные усилия для создания комфортной, доброй и мотивирующей атмосферы, где 
каждому обучающемуся созданы возможности для овладения профессией. Я благодарю всех наших педагогов и наставников за преданность делу и 
профессионализм. 

Уходящий год был непростым. Но, несмотря на все сложности, с которыми мы столкнулись, я с гордостью могу сказать, что мы преодолели их 
вместе. Мы проявили силу и решимость, чтобы адаптироваться к новым условиям и продолжать работать на благо наших обучающихся. Я глубоко 
признателен каждому из вас за упорство, трудолюбие и преданность нашему центру. 

Новый год — это время обновления и надежды. Пусть наши сердца будут наполнены оптимизмом и верой в лучшее 
будущее! Пусть наступающий год принесет нам новые возможности, успехи и радость. Пусть мечты сбываются, а жизнь на-

полняется яркими моментами и счастливыми событиями. Пусть каждый день будет полон вдохновения и энтузиазма в 
достижении поставленных целей. Спасибо, что вы часть нашего Профессионально-реабилитационного центра, спасибо 

за ваше преданное служение! Поздравляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством! Пусть особое предпразд-
ничное настроение и искренняя радость наполняют ваши сердца, а тепло семейного очага согревает в самые холодные 
зимние вечера! Пусть Новый год и Рождество ознаменуют новое начало и откроют двери к более успешному и счаст-
ливому будущему! Желаю вам невероятных успехов, реализации самых смелых идей и планов, а также веры в свои 
силы и возможности. 

С наилучшими пожеланиями
Станислав Александрович Тимонов, 

директор Профессионально-реабилитационного центра 

С наступающим Новым годом и Рождеством!С наступающим Новым годом и Рождеством!

Комплекс выглядел так: фасад учебного корпуса по форме напоминал металлическую ленту, выходя-
щую из-под валов прокатного стана. Окна имели коробчатые рамы с выступами, под ними располагалась 
декоративная отделка из бетонной плитки и алюминиевых элементов, которая повторялась над входной 
группой. Фасад по Косой линии тоже выделялся: остекленные объемы мастерских развернуты под углом. 
В глубине находилось общежитие училища, балконы которого создавали контраст с фасадом училища, ис-
пользуя округлые формы, как бы подчеркивая разницу в назначении зданий.

Сегодня, спустя 45 лет, в главном учебном комплексе находится Профессионально-реабилитационный 
центр. Здание красивое, необычное, светлое и просторное. Его любят киношники, иногда в фильмах можно 
узнать знакомые интерьеры, здесь снимали клипы.

Для многих наше здание стало не только местом обучения, но и вторым домом. Здесь рождались но-
вые идеи, проходили интереснейшие мероприятия и создавались крепкие дружеские связи. Это место полно 
вдохновения и возможностей для каждого из нас. 

45 лет — это замечательный юбилей здания нашего центра. Мы хотим выразить благодарность всем, 
кто вложил свою энергию и старания в создание и развитие этого замечательного места. Мы уверены, что 
наше здание и дальше будет примером развития и инноваций, а наши обучающиеся и выпускники будут рас
ти и достигать своих целей. 

Фотография из журнала «Ленинградская 
панорама» № 5, 1982 г. 

НАШЕМУ ДОМУ 45 ЛЕТ

ПУСТЬ  

НОВЫЙ ГОД  

БУДЕТ 

СЧАСТЛИВЫМ!



А вот что говорит о теме конференции одна из 
ее участниц Наталья Попова (гр. СРс 1-1): 

— Что лично для Вас является мотиваци-
ей к обучению?

—  В  мотивации  очень  важна  цель,  которой 
хочется  достичь.  В  современном  мире  все  чаще 
говорят  об  эгоистичности  людей,  о  зацикленно-
сти только на своих интересах. На нашей конфе-
ренции о мотивации  студентов,  обучающихся на 
специалистов  по  социальной  работе,  по  резуль-
татам  проведенного  опроса  мы  выяснили,  что 
около  70%  (и  я  в том  числе)  видят целью  своего 
обучения  —  сделать  мир  лучше.  Хочется  поже-
лать,  чтобы  все  у  нас  получилось!  В жизни  всем 
встречаются  болезни,  проблемы,  неудачи  и  т.д. 
Бывает кажется,  что весь мир против тебя. Но 
такой  результат  радует  надеждой  на  лучшее,  а 
также возможностью учиться, а в дальнейшем и 
работать с хорошими людьми. И самой приносить 
пользу людям, это очень важно.

Мне  очень  нравится  учиться  в  таком  уни-
кальном учреждении, как наш ПРЦ. Для нас созданы 
комфортные условия и теплая атмосфера. Здесь 
я познакомилась со многими интересными людьми, 
нашла новых друзей. Очень благодарна всем педа-
гогам и особенно нашему куратору и Учителю — 
Ивановой Ольге Валерьевне. Наши занятия всегда 
интересные,  увлекательные  и  захватывающие. 
Уверена, что меня поддержат все ребята. Поэто-
му учеба в ПРЦ поддерживает мою мотивацию. 

— Мотивация бывает внешняя — похвала, 
призы, вознаграждение и т.п. и внутренняя — 
самореализация, повышение самооценки и т.п. 
Какая мотивация, на Ваш взгляд, важнее?

— Я бы не  стала  говорить,  что одна моти-
вация  важнее  другой.  Внутренняя  мотивация  — 
это основа, на которой держатся наши поступки, 
планы,  решения.  Однако  всякому  человеку  важна 
поддержка,  важно  подтверждение,  что  он  принял 
правильное  решение,  что  он  не  один.  Поэтому 
внешняя мотивация тоже очень важна, она показы-
вает, что ты на правильном пути, придает силы 
для дальнейшего движения и совершенствования.

— Может быть, у Вас есть совет: как под-
держать свою мотивацию, если возникают 
трудности в учебе или усталость?

— Очень важно понять причину потери моти-
вации и действовать на ее устранение. Если сра-
зу  не  понятно,  что  происходит, то  стоит оста-
новиться, отвлечься, отдохнуть и пообщаться с 
разными людьми, а затем снова взглянуть на про-
блему.  Главное,  чтобы  жизнь  приносила  радость. 
Старайтесь  замечать  все  хорошее,  радуйтесь 
даже  мелочам,  уверена,  в  вашей  жизни  маленьких 
радостей очень много, стоит только разглядеть. 
И верьте в себя, вы пришли в этот мир с какой-то 
очень важной целью и по силам она только вам!

— Может быть, есть какие-то факторы 
лично у Вас, которые особенно влияют на мо-
тивацию к обучению?

—  Люди  счита-
ют  себя  вершиной 
эволюции,  и  если 
это  так,  то  им 
должны  быть 
свойственны 
лучшие  ка-
чества:  со-
страдание, 
милосердие и 
стремление 
помочь  тем, 
кто  слабее. 
Ведь  кому  мно-
го  дано,  с  того 
и  больший  спрос. 
Благодаря  учебе  в 
ПРЦ  в моих  силах  полу-
чить  такую  необходимую 
специальность — специалиста по социальной ра-
боте. Так получилось, что я много общаюсь с инва-
лидами, пожилыми и другими людьми в непростых 
жизненных ситуациях. Государством предусмотре-
на помощь и защита для них, однако люди не зна-
ют даже о самой возможности получить помощь. 
Благодаря моей учебе и знаниям я могу не просто 
поддержать их, а подсказать, посоветовать, что 
нужно сделать, куда можно обратиться. Казалось 
бы, это совсем немного, но, когда видишь, как заго-
раются глаза, как появляется надежда… Меня это 
очень мотивирует!
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МОТИВАЦИЯ И УСПЕШНОСТЬ
Вдохновения и новых возможностей!Вдохновения и новых возможностей!

Региональная студенческая конферен-
ция «Мотивационные аспекты образователь-
ной успешности студентов» прошла в Профес-
сионально-реабилитационном центре 16 и 17 
ноября. Участниками конференции были пре-
подаватели и обучающиеся нашего центра и 
Политехнического колледжа городского хозяй-
ства. Директор Профессионально-реабилита-
ционного центра С. А. Тимонов в приветствен-
ном слове подчеркнул, что мотивация — это 
отличный механизм преодоления трудностей и 
способ видеть в ошибках возможность учиться 
и расти, а не повод сдаваться.

Успешность и мотивация — два взаимос-
вязанных понятия, которые оказывают глубокое 
влияние на нашу жизнь. Тема «Мотивация успеха 
в процессе обучения как шаг в профессию» об-
суждалась на круглом столе. Участники встречи 
обсудили роль мотивации как ключевого факто-
ра, определяющего стремление к высоким ре-
зультатам; внешние и внутренние факторы, на 
которых базируется мотивация, влияние моти-
вации на эмоциональное состояние человека и, 
как следствие, повышение целеустремленности 
и концентрации; способы поддержания мотива-
ции и правильную постановку задач и целей. 

О конференции рассказывает О.В. Иванова, 
одна из ее организаторов. 

— Ольга Валерьевна, поделитесь 
секретом, какие способы мотивации 

студентов Вы лично используете 
и считаете наиболее эффек-

тивными? Может быть, 
какие-нибудь практиче-

ские рекомендации.
—  Сначала  я 

стараюсь  опреде-
лить подлинные мо-
тивы  студентов: 
необходимость  со-
циального  взаимо-
действия  и  стрем-
ление обрести новые 
связи,  потребность 

использовать  в  буду-
щем  диплом  в  качестве 

довода  для  поступления на  работу, желание  углу-
биться  в  увлекательную  деятельность,  овладеть 
знаниями  и  умениями,  которые  востребованы  в 
будущей  профессии,  любознательность,  стремле-
ние узнать много нового, интерес. Очень важен ин-
дивидуальный  подход,   уважительное,  искреннее  и 
доверительное общение. Я обращаюсь к технике ап-
перцепции — связываю  свою дисциплину и  рассма-
триваемые вопросы с интересами и потребностя-
ми  обучающихся,  их  личным  опытом,  показываю 
практическую  значимость  знания.  И  обязательно 
делаю  акцент  на  профессиональную  направлен-
ность  учебного материала —  объясняю,  как  и  где 
студенты могут использовать полученные знания 
и  умения.  Включаю  задания,  которые  связаны  со 
взаимопомощью студентов, задаю студентам про-
блемные  и  информационные  вопросы.  Именно  зна-
ние, обретенное с достаточными усилиями, ценит-
ся гораздо больше. Создаю ситуации успеха. И здесь 
могут выявиться проблемы — недостаток уверен-

ности, страх неудачи, непонимание себя.
— Можно ли считать эту конференцию ме-

тодом мотивации обучающихся? 
— На мой  взгляд,  конференция  является  ЦЕН-

НЫМ  мероприятием  для  поддержания  мотивации. 
Участие  в  студенческих  конференциях  помогает 
выстраивать и грамотно излагать свои мысли, на-
учиться  самостоятельно  обрабатывать  информа-
цию и готовить презентацию, научиться не бояться 
публичных выступлений; обогатить свой опыт и зна-
ния, приобрести новых знакомых и единомышленни-
ков. Участие в таких мероприятиях, несомненно, мо-
жет дать хорошие плоды, развить нужные качества 
и дать толчок к личностному росту.

— А какие методы мотивации Вы использу-
ете для себя?

—  Особых  методов  мотивации  не  использую. 
Мне просто нравится то, чем я занимаюсь. 

Пусть  

наступающий год подарит  

вам замечательное настроение 

и станет прекрасным, 

плодотворным периодом 

для достижения всех целей 

и планов! Желаю, чтобы в ваших 

домах царили покой и уют, 

любовь и взаимопонимание. 

Добра, тепла вам 

и каждодневных чудес!

О. В. Иванова

От всей души хочется поздравить всех 

с наступающим Новым годом! Желаю Вам 

крепкого здоровья и прекрасного самочувствия. 

Чтоб Вас окружали любимые, близкие и друзья. 

Чтобы Вы радовались каждому дню и находили 

повод для улыбки и оптимизма! Желаю всем 

осуществления самых грандиозных планов, 

достижения самых крутых новых вершин. 

Пусть этот год будет наполнен радостными 

событиями, яркими впечатлениями, новыми 

возможностями! И пусть сбываются самые 

заветные мечты! С Новым Годом!
Наталья Попова

Второй день конференции выглядел так: 
преподаватель нашего центра О.В. Иванова и 
преподаватель Политехнического колледжа го-
родского хозяйства М.П. Соболева открыли вто-
рой день конференции и передали слово обу
чающимся, которые раскрыли тему «Мотивация 
успеха в процессе обучения как шаг в профес-
сию», а студенты Политехнического колледжа го-
родского хозяйства рассказали о решениях про-
блем учебного выгорания.

Обучающиеся Профессиональнореабили-
тационного центра на правах хозяев провели для 
гостей экскурсию по центру, рассказали о благо-
творительном экологическом проекте «Крышеч-
ки доброты», в котором наш центр принимает 
участие, и о нашей победоносной команде КВН.

Педагогпсихолог А. Д. Павлушкова расска-
зала гостям о работе отдела социальнопсихоло-
гического сопровождения и провела для гостей 
сеанс релаксации.
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ПРЦ НА МЕЖДУНАРОДНОМ НАУЧНО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНОМ САЛОНЕ 

ШКОЛА УХОДА: ИТОГИ ПЕРВОГО ГОДА

Счастья и мира вашим семьям!Счастья и мира вашим семьям!

СПб ГБУ «Профессионально-реабили та цион ный центр» принял участие в 
Санкт-Петербургском Международном научно-образовательном салоне — 2023, кото-
рый проходил с 28 по 30 ноября в Конгрессно-выставочном цент ре ЭКСПОФОРУМ.

На стенде ПРЦ была представлена информация о специальностях и профес-
сиях, которые можно получить в нашем центре, о работе службы сопровождения 
и отдела содействия трудо устройству. Педагог-психолог Валентина Андреевна 
Кутузова проводила  консультации для посетителей.

Новинкой этого салона стало юридическое экспресс-информирование по во-
просам обучения в нашем центре, которое проводила юрисконсульт Елена Никола-
евна Серая.

Руководитель отдела профотбора и проф пробы Галина Борисовна  Рачина 
представила наш центр в рамках деловой программы салона, выступив с докла-
дом «Равные возможности. Профессиональное образование на базе СПб ГБУ 
«Профессионально-реабилитацион ный центр».

В прошлом году Профессионально-реабилитационный центр 
заключил Соглашение о сотрудничестве с СПб ГБСУ СО «Геронтоло-
гический центр» по созданию методической площадки по программе 
Школы ухода. Школы ухода за пожилыми родственниками и инвали-
дами являются одним из направлений социального обслуживания в 
Санкт-Петербурге в рамках реализации нацпроекта «Демография».

В январе 2023 года в Функциональном доме нашего центра нача-
лись практические занятия для сотрудников Комплексных центров соци-
ального обслуживания населения разных районов города по программе 
«Долговременный уход за гражданами пожилого возраста и инвалидами, 
нуждающимися в постороннем уходе». Каждую среду в наш центр съез-
жались сотрудники социальных учреждений из разных районов города. 

О работе Школы ухода рассказывает методист Функционально-
го дома Иван Александ рович Романков. 

— Какую практическую помощь оказывает Функциональный 
дом участникам семинаров Школы ухода?

— В Функциональном доме  заканчивается цикл  занятий по  про-
грамме Школы  долговременного  ухода.  Их  посетили  534  человека,  и 
примерно 40 пройдут ее до конца года. Мы видим задачу таких заня-
тий в следующем: так как на нашей выставке есть большинство из 
существующих  ТСР  (технических  средств  реабилитации),  мы  помо-
гаем освоить их применение в практическом плане. Кроме того, сей-
час происходит много изменений в законодательстве по ТСР (те же 
электронные  сертификаты).  На  их  изучение  тоже  нужно  обратить 
внимание, разобраться в нюансах. Так же нам кажется очень важным, 
что занятия проходят очно. Многим опытным социальным работни-
кам мы не открываем новый мир, так как они и сами в нем обитают. Но 
на наших занятиях они вживую видят своих коллег, помогают нович-
кам освоить всякие хитрости и не очевидные на первый взгляд вещи. 
Самый главный результат нашей работы мы видим в том, что узна-
ем от социальных работников или непосредственно от посетителей 
приятные истории, как люди, утратившие веру в себя и смирившиеся 
со своим новым статусом, вновь могут вести привычный образ жизни 
и чувствовать себя полноценно.

— Что бы вы хотели пожелать всем на Новый 2024 год?
— Позвольте пожелать всем в новом году побед, мира, успехов и 

хороших людей на жизненном пути.

Одним из преподавателей Школы ухода была врач-эрготерапевт Мария 
Игоревна Антонова. 

— Мария Игоревна, Вы читаете лекции разным категориям слушате-
лей. Отличаются ли слушатели нашей Школы ухода?

— Меня приглашают читать лекции и проводить практико-ориентирован-
ные семинары в разные организации. Мои слушатели — врачи, эрготерапевты, 
физические терапевты, психологи, логопеды, специалисты АФК и другие. Слу-
шатели Школы ухода отличаются наличием ежедневного практического опы-
та по уходу за маломобильными и лежачими людьми, при этом у них есть горя-
чее желание помочь своим подопечным, изменить их жизнь к лучшему. Во время 
встреч у многих слушателей я наблюдала огромный интерес по темам о видах 
ТСР, принципам их правильного использования и способах получения, что гово-
рит о важности проведения подобных встреч. 

— Самый интересный или самый запоминающийся вопрос, который 
Вам задавали?

—  Наши  занятия  проходили  в  режиме  интенсивного  общения,  благода-
ря  чему  у  слушателей  была  возможность  задавать  вопросы,  и  касались  они 
конкретных  случаев,  которые  происходили  с  их  подопечными.  Как  результат 
возникал обмен опытом, а зачастую и поиск решений выхода из той или иной 
ситуации — иметь такую возможность особенно важно в случае работы с тя-
жело инвалидизированными подопечными. При обсуждении некоторых ситуаций 
у меня и  у  слушателей на  глаза наворачивались  слезы, такая  уж доля людей, 
работающих в сфере социальной защиты, но это еще больше организовывало 
участников для поиска решений возникающих проблем.

— Что Вам особенно нравится на занятиях в Функциональном доме?
— Функциональный дом — это место, где человек, вне зависимости от име-

ющихся нарушений и ограничений, может почувствовать отсутствие барьеров 
окружающей среды благодаря доступному физическому окружению, принимающе-
му,  поддерживающему  и  развивающему  социальному  окружению.  Особую  благо-
дарность я бы хотела выразить сотрудникам Функционального дома — Романко-
ву Ивану Александровичу, он помогает с решением организационных вопросов, 
отважно помогает мне в качестве модели для отработки принципов позициони-
рования и перемещения, если по каким-то причинам нет возможности привлечь 
слушателей.  Король Олег Аркадьевич  обеспечивает  техниче-
скую поддержку занятий, он всегда пунктуально загружает пре-
зентации и видеоматериалы, делится находками, которые я за-
тем применяю в своей клинической практике. Таким образом, 
во время встреч я могу полностью погрузиться в процесс 
обучения, не отвлекаясь на решение технических вопро-
сов. Я всегда выхожу после наших занятий с позитив-
ным настроением, во-первых, я уверена, что сотрудни-
ки Функционального  дома  гостеприимно  встретят  в 
следующий мой визит, а во-вторых, очередная группа 
социальных работников получила знания, которые уже 
завтра они смогут применить в своей работе, а это, 
как бы пафосно ни звучало, приведет к улучшению каче-
ства жизни людей, кто по причине возраста или ограниче-
ний здоровья нуждается в социальной защите. 

Очень насыщенным был заключительный день 
научно-образовательного салона. Преподаватели 
Профессионально-реабилитационного центра Татья-
на Владимировна Румянцева, Елена Валентиновна 
Гульченко, Лариса Маратовна Нестеренко, Сергей 
Анатольевич Воинский проводили для посетителей 
салона мастер-классы. На нескольких площадках про-
ходили мастер-классы по изготовлению игрушки из 
глины, по художественной росписи и по плетению жи-
вых растений.

Профессионализм и талант наших преподавате-
лей, атмосфера творчества и вдохновения сделали свое 
дело: желающих участвовать было много. К тому же 
каждый мог забрать на память свое маленькое творе-
ние.

Наш Профессионально-реабилитационный центр 
достойно представил свои достижения и  потенциал на 
этом важном мероприятии. Наши специалисты показали 
образовательные программы, инновационные методики 
и современные учебные материалы, рассказали посетите-
лям о преимуществах нашего учебного заведения, разно-
образных дополнительных программах и возможностях 
для личностного развития каждого обучающегося. 

Мы благодарны всем, кто посетил стенд Профес-
сионально-реабилитационного центра и проявил ин-
терес к нашему учебному заведению. Мы точно знаем, 
что образование и профессия — это ключ к будущему, 
и стремимся предоставить лучшие возможности для 
 роста и успеха наших обучающихся. 

Пусть наступающий 

год станет годом новых 

открытий и достижений 

и откроет путь к вашим 

мечтам!Г. Б. Рачина

Желаю отзывчивости 
и человечности, понимания 

и внимания, ответственности 
и решительности. 

Здоровья всем и личного 
благополучия!
М. И. Антонова 
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Удачи и исполнения желаний!Удачи и исполнения желаний!

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ВЫПУСКНИКИ!
Традиционно в последние дни декабря в СПб ГБУ «Профессионально-реабилитационный центр» проходят защиты выпускных квалификационных работ, 

экзамены, проводятся торжественные выпускные мероприятия. Этот год не станет исключением. Дипломы о среднем профессиональном образовании получат 
выпускники по профессиям: Социальный работник (СР), Закройщик (ЗП), Мастер по обработке цифровой информации (МОЦИ), Делопроизводитель, Мастер 
садово-паркового и ландшафтного строительства (МСПиЛС), завершающие обучение по адаптированным программам. Окончание обучения — значительный 
этап в жизни каждого. Пройден путь, полный усилий, трудностей и достижений. Полтора года в стенах нашего центра пролетели быстро, и вот что говорят вы-
пускники о своей учебе. 

Иван Кириллов (гр. МСПиЛС 4-2): Самые яркие мои впечатления за время 
обучения — о нашем дружном коллективе в группе. И доброжелательном 
педагогическом составе. За полтора года я ни разу не сталкивался с от-
сутствием решений тех или иных задач, касающихся не только учебного 
процесса, нас никогда не оставляли без внимания. Всем огромное спаси-
бо!!!

Написат Зиркилова (гр. ЗП 5-2):
—  Ваши самые значимые достижения за время учебы? 
—   Вот они, мои  достижения:  я  сшила  костюм для  себя,  платье  для  дочери,  платье, юбку 

и кофту для внучки, я научилась кроить и шить.
—  Ваши планы на будущее? 
—   Я хотела бы создать свою линию женской и детской одежды, создать свою мастерскую.

Алена Дятко (гр. ЗП 5-2):
—  Что дало Вам обучение в центре, кроме новых знаний?
—  Обучение  в ПРЦ дало мне  уверенность  в  себе,  в  своих  силах. Много  новых  интересных 

знакомств.
—  Самые яркие впечатления за время учебы?
—  Самые яркие впечатления я получила, когда закончила шить свое первое изделие. Своим 

достижением я считаю новое для меня умение чертить и конструировать будущее из-
делие. 

—  Что бы Вы посоветовали будущим обучающимся нашего центра?
—  Не останавливаться на половине пути. Все обязательно получится.

Алексей Коломийцев (гр. МСПиЛС 4-2):
—  Что бы Вы посоветовали будущим обучающимся нашего центра? 
—  Не лениться. Быть трудолюбивым и верить в себя. 

Виктория Арсеньева (гр. МСПиЛС 4-2): 
—  Что дало Вам обучение в центре, кроме новых знаний?
—  Новый круг друзей, здесь я встретила свою любовь. И еще я устроилась 

на работу. 
—  Самые яркие впечатления за время учебы?
—  Каждый день!
—  Что бы Вы посоветовали будущим обучающимся нашего центра?
—  Учеба — это не только книги и учителя, это увлекательный процесс и 

незабываемые моменты.Группа МСПиЛС 4-2

Группа МОЦИ 49-2

Группа ЗП 5-2

Группа МОЦИ 48-2 Группа СР 6

Группа ДП 18-2

Пусть Новый год принесет 

вдохновение и успех! Любите 

свое дело и верьте в свои 

возможности! И пусть ваш 

путь к мечте будет легким 

и радостным! С наступающим 
Новым годом!Е. Ю. Андреева

Пусть навыки и знания, 

полученные в нашем центре, 

помогут вам достичь больших 

высот и реализовать свои мечты! 

Открывайте новые горизонты, 

ищите нестандартные решения 

и идите своим путем! Удачи 

в наступающем году!
Н. Н. Семенова

Поздравляю с окончанием 
обучения и желаю счастливого 

Нового года! 
Пусть наступающий год 
будет наполнен новыми 
возможностями, яркими 
моментами и успехами!  
Знайте: вам по плечу  
самые смелые цели!

И. И. Шундеева
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«МАСТЕРОК» ДАЕТ СОВЕТ 

366 новых дней — 366 новых шансов!366 новых дней — 366 новых шансов!

Начальник отдела со-
провождаемого тру-
доустройства Центра 
социально-трудовой 
адаптации «Мастер 
ОК» Татьяна Камбу-
рова рассказывает, 
как найти работу. 

— Можете ли 
Вы сказать, какие 
профессии сейчас 
особенно востребо-
ваны на рынке труда 
Санкт-Петербурга? 
И каков средний уро-
вень заработной 
платы в городе? Ка-
кие компетенции и 

навыки особенно ценятся в кандидатах?
—  В  Санкт-Петербурге  проживает  500  тысяч 

людей  с  инвалидностью, из  которых 67 тысяч явля-
ются  гражданами  трудоспособного  возраста,  но  не 
работают. 

ТОП востребованных профессий города из года 
в год примерно повторяется. Это менеджеры по ра-
боте  с  клиентами,  кассиры  и  продавцы,  инженеры 
в  строительстве,  программисты  и  разработчики, 
специалисты систем управления предприятием, веб-
мастера, системные администраторы, младший мед-
персонал. В Санкт-Петербурге средняя номинальная 
заработная  плата,  начисленная,  например,  за  июнь 
2023  года,  по  полному  кругу  организаций,  включая 
субъекты малого  предпринимательства,  составила 
88482 рубля. 

Считаю необходимым отметить, что далеко не 
все работодатели рассматривают на свои вакансии 
людей с инвалидностью. На это влияет очень много 
факторов,  в т.ч.  необходимость  создания  специаль-
ных рабочих мест для людей с инвалидностью, а так-
же возможность кандидата, имеющего ряд противо-
показаний, пройти медицинскую комиссию. При этом 
задача нашего Центра «Мастер ОК» помочь в трудо-
устройстве человеку на оптимально подходящее для 
него вакантное место. Заработная плата от 23750 
рублей. Без верхней планки, разумеется. Но, безуслов-
но, радует тот факт, что организаций, принимающих 
людей с инвалидностью, с каждым годом становится 
все больше и больше.

— В декабре этого года около 50 человек в на-
шем центре завершают обучение по профессиям 
Делопроизводитель, Мастер по обработке цифро-
вой информации, Закройщик, Мастер садово-пар-
кового и ландшафтного строительства, Соци-
альный работник. Как «МастерОК» может  помочь 

нашим выпускникам в поиске работы? Каков алго-
ритм действий при обращении в «МастерОК»? 

— Мы очень ценим сотрудничество с вами, это 
правда. Многие выпускники ПРЦ не только нашли рабо-
ту, благодаря нам. Но были трудоустроены и продол-
жают работать в штате Центра «Мастер ОК».

  Центр  «Мастер  ОК»  занимается  социально-
трудовой адаптацией: мы помогаем развить социаль-
ные  и  трудовые  навыки,  подготовиться  к  трудовой 
деятельности,  получить опыт в  наших  специальных 
«защищенных»  мастерских  (керамической,  швейной, 
сувенирной, столярной). Также мы оказываем психоло-
гическую  поддержку,  организовываем  социально-пси-
хологическую  адаптацию,  чтобы  люди  с  инвалидно-
стью стали более коммуникабельными и могли жить 
в обществе самостоятельно. И, конечно, кроме всего 
прочего,  мы  реализуем  программу  сопровождаемого 
трудоустройства людей с разными видами инвалидно-
сти,  которая состоит из трех этапов: психологиче-
ской диагностики благополучателя, подбора вакансии 
и курирования на рабочем месте. 

Для начала сотрудничества можно оставить за-
явку  на  нашем  сайте  через форму: https://centrtruda.
com/services/join/  или  позвонить  по  телефону  де-
журному администратору Центра +7 (812) 275-45-63, 
который  поможет  оформить  заявку  и  расскажет  об 
особенностях дальнейшего взаимодействия. Человек 
будет приглашен на первую встречу с куратором. Поз-
же подключатся те специалисты, которые должны бу-
дут взаимодействовать с нашим клиентом. 

— Очень часто предпочтительной для наших 
выпускников является удаленная работа. Насколь-
ко сложно найти такое рабочее место? 

— Сейчас многие работодатели полностью или 
частично переводят офисы на удаленную работу. Не-
которые  видят  в  этом  экономические  плюсы  и  то, 
что  работать  можно  из  любой  точки  мира.  Часто 
это работа,  связанная с переговорами по телефону, 
IT-сфера, надомный труд. То есть такая работа есть 
на рынке. Все зависит от возможностей и пожеланий 
самого кандидата. Мы стараемся найти наиболее под-
ходящую работу для нашего благополучателя. 

— Какие общие рекомендации по поиску рабо-
ты Вы могли бы дать нашим выпускникам? И с ка-
кими основными сложностями часто встречаются 
соискатели? 

— К трудоустройству нужно готовиться. Трез-
во оценить свои силы и возможности, сформировать 
свои  потребности  (не  только  материальные).  Из-
учить рынок  работодателей. Посмотреть  вакансии, 
внимательно прочитать требования  к  соискателям. 
Посещать  ярмарки  вакансий,  составить  грамотное 
«продающее себя» резюме, подготовиться к собеседо-
ванию, составить перечень интересующих вопросов, 
порепетировать. И, конечно, не бояться собеседова-

ний.  Каждое  приближает  вас  к  желаемому  результа-
ту, дает опыт. А лучше всего — обратиться в Центр 
«Мастер  ОК»,  где  опытные  специалисты  (куратор, 
психологи,  специалисты  по  социальной  работе)  со-
вершенно бесплатно помогут вам на всех этапах. То 
есть,  не  только  в  подготовке  к  трудоустройству, 
подборе вакансий и прохождению собеседований, но и 
в адаптации и закреплении на рабочем месте, будут 
помогать взаимодействовать с работодателем, при 
необходимости.

— «МастерОК» помог многим нашим выпуск-
никам. Конечно, нам интересно, что говорят ра-
ботодатели об уровне их подготовки. У Вас есть 
такая информация? 

—  Как  я  уже  отмечала,  мы  всегда  с  большим 
удовольствием встречаем выпускников ПРЦ как в ка-
честве штатных сотрудников, так и в качестве по-
тенциальных клиентов. Качество обучения всегда на 
высоте. К примеру, Анастасия, выпускница 2017 года 
по профессии «Коммерсант», сейчас активно работа-
ет в отделе развития. Ее успешная карьера являет-
ся  прекрасным  примером  качественной  подготовки, 
предоставляемой  вашим  учебным  заведением.  Еще 
пример. Наталья, выпускница 2020 года по профессии 
«Делопроизводитель». Обратилась к нам в год выпу-
ска с запросом на помощь в трудоустройстве на от-
крытом рынке. Она проявила инициативу, было видно, 
что она очень ответственна и профессиональна. Ей 
предложили должность администратора отдела Пси-
хологической  поддержки  в  нашем Центре,  с  которой 
она с успехом справилась. В данный момент Наталья 
продолжает у нас работать, уже в должности помощ-
ника руководителя. Мы от всей души благодарны вам 
за ваших выпускников. 

Отдельной ста тистики от работо-
дателей, конечно, у нас нет, но отзывы 
работодателей  о  ваших  выпускниках 
положительные.  А  всем  ребя-
там  хочется  отдельно 
сказать:  С  правильной 
стратегией  и  на-
стойчивостью  вы 
сможете  найти 
работу,  которая 
соответствует 
вашим  целям  и 
амбициям. Помни-
те, что успех при-
ходит к тем,  кто 
готов  к  усилиям и 
развитию. 

Дерзайте и всё 
у вас получится!

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
СТИПЕНДИАТА ПРОФСОЮЗА!

НОВОГОДНИЙ ГУБЕРНАТОРСКИЙ БАЛ —  
МЕЧТА КАЖДОГО СТУДЕНТА!

Губернаторский новогодний студенческий бал состоится 21 де-
кабря в Белом зале Политехнического университета. Традиция про-
водить торжественный новогодний прием в честь лучших студен-
тов города была заложена в 2014 году.

На бал съедутся лучшие студенты ВУЗов и техникумов, имеющие 
особые достижения в учебе, общественной жизни, спорте и творчестве. 

На бал приглашены два обучающихся Профессионально-реабили-
тационного центра, отличники учебы, победители конкурса професси-
онального мастерства Ксения Моргун и Юрий Смирнов. Ведь, как гово-
рила фея в сказке про Золушку, очень вредно не ездить на бал, когда ты 
этого заслуживаешь. Надеемся, что студенческий новогодний бал ста-
нет для наших ребят одним из самых ярких событий этого года, незабы-
ваемым и вдохновляющим, принесет массу ярких впечатлений и станет 
стимулом для достижения новых высот!

Алина Орлова (гр. Э 3-2) 
стала стипендиатом  

проф союза. 

Ее успехи в учебе и актив-
ное участие в профсоюзной 
работе нашего центра были 
отмечены Президиумом Об-
щероссийского профессио-
нального союза работников 
государственных учрежде-
ний и общественного обслу-
живания Российской Феде-
рации.

Диплом стипендиата Али-
не вручила Плюскова В. В., 
заведующий отделом орга-
низационной работы с мо-
лодежью Межрегиональной 
организации профсоюза.

Алина,  
поздравляем!

От всей души от лица  

Центра «Мастер ОК», 

поздравляю вас, весь 

ваш педагогический 

и административный состав, 

всех ваших состоявшихся 

и будущих выпускников 

с наступающим Новым годом! 

Крепкого всем здоровья 
и благополучия!

Поздравляю всех 

с наступающим Новым годом!

Искренне желаю, чтоб сердце 

любовью было согрето, 

не бояться что-то менять 

в своей жизни и самое 

главное, крепкого здоровья 

вам и всем вашим  

близким!!! 

Алина Орлова



В последний день осени в нашем центре состоялась литературная встреча, посвященная твор-
честву Александра Блока.
Библиотекарь Татьяна Ивановна Сидоренко рассказала о жизни поэта, короткой, но очень яркой, 
полной драматизма и лирики. В творчестве А. Блока много магии, символики и глубины, оно будит 

скрытые эмоции и проникает в глубину души. Его стихи заставляют задуматься о смысле жиз-
ни, о роли любви и искусства в нашем мире. Александр Блок — не только поэт, но и мыс-

литель, философ. В его произведениях мы находим ответы на вечные вопросы о смысле 
жизни, о природе любви и человека.

Обучающиеся Денис Cидоров, Алина Орлова, Ксения Корденко-
ва, Александр Лобач, Ирина Семилетова, Екатерина Порозинская, 

Варвара Кондрашкина прочитали любимые стихотворения поэта. 
Полным эмоций, глубины и красоты было выступление препо-

давателя нашего центра Людмилы Ивановны Жуковой, она про-
читала «Ночь. Улица. Фонарь. Аптека» и отрывок из цикла «На поле 
Куликовом».

Очень проникновенным и искренним было завершение 
встречи, когда Т. И. Сидоренко читала стихотворение «Девуш-
ка пела в церковном хоре», а на экране мелькали кадры, где ко-

рабль идет в бой, где вспоминают погибших моряков, где медленно 
сквозь толщу воды опускается на дно офицерский кортик. 

Такие литературные встречи создают особую атмосферу, где 
можно выразить эмоции, поделиться переживаниями, почувствовать 

силу и красоту слова. Ждем следующих встреч с поэзией в нашем центре. 

Говорим о поэзии
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Добра и тепла каждому сердцу!Добра и тепла каждому сердцу!

ОНИ ДЕЛАЮТ МИР ЛУЧШЕ

Волонтерское (добровольческое) движение приобре-
тает все большее значение в нашем обществе. Волонте-
ры играют неоценимую роль в различных сферах деятель-
ности: помощь нуждающимся, охрана окружающей среды, 
поддержка социально-значимых проектов и событий, во-
лонтерская медицина и многое другое. Благодаря их дея-
тельности многие проблемы находятся под вниманием и 
решаются более эффективно. 

Эти люди дарят свое время, энергию и сердце, чтобы помочь 
тем, кто нуждается в поддержке. Волонтеры не ждут благодарно-
сти или вознаграждений, они просто делают то, что считают пра-

вильным. Они могут проводить часы в больницах, приютах для бездомных животных или детских домах, 
чтобы помочь тем, кто не может сам себе помочь. Они строят дома, очищают парки, собирают пожерт-
вования для нуждающихся — волонтеры никогда не перестают помогать, они расширяют горизонты воз-
можностей для многих людей. Они показывают, что рука помощи всегда будет протянута, и что никто не 
должен оставаться без поддержки.

Знакомьтесь: Ирина Камаева, волонтер, обучающаяся группы МСПиЛС 4-2: 
— Ирина, как Вы пришли к волонтерству? 
— Я всегда волновалась, переживала за бездомных животных, которые страдают из-за людей. 

Мне всегда хотелось им как-то помочь, чтобы была организована централизованная помощь, чтобы 
вопрос решался на официальном уровне. Я сначала не отдавала себе отчета, что это тоже волон-
терство. А серьезную волонтерскую деятельность я начала, пытаясь найти занятие для сына — 
подростка. Я зарегистрировалась на добро.ру и узнала об огромном количестве волонтерских ме-
роприятий  и  волонтерских  групп  в  социальных  сетях.  Волонтерская  деятельность может  быть 
разной: и помощь людям, и помощь животным, и уборка окружающей среды (лесов, водоемов), и во-
лонтерство на спортивных мероприятиях или форумах. 

Волонтерством мы начали заниматься вместе с сыном — участвовали в очистке водоемов и 
заказников, в спортивных мероприятиях, координировали потоки на форуме «Старшее поколение».

— Ваш самый яркий волонтерский проект?

—  Это  был  просто  судьбоносный  случай. 
Мы с сыном были волонтерами на соревновани-
ях байдарочников в Лосево: готовили базу, вари-
ли еду, носили байдарки, подписывали грамоты 
и  награды.  Это  было  первое  знакомство  сына 
с  этим  видом  спорта.  А  сейчас  он  занимается 
байдарочным спортом в школе олимпийского ре-
зерва, и у него прекрасно получается.

— Что значит для Вас — быть волонте-
ром?

— Волонтер — это человек, который про-
сто отдает — помощь, добро, тепло, какие-то 
действия — отдает просто так, безвозмездно. 
Но в ответ получаешь эмоции, улыбки, впечат-
ления, чистые участки леса, пристроенных в до-
брые руки котят, и ты понимаешь, что 
можно просто помогать людям, про-
сто помогать животным, просто 
делать  мир  чище,  просто  изме-
нить жизнь  людей. 

Если  у  вас  есть 
возможность  быть 
волонтером,  вклю-
чайтесь в это бла-
городное  дело. 
Даже  малень-
кое  доброе  дело 
может  приве-
сти  к  большому 
 результату.

Пусть все бездомные 
животные, за которых 

ответственны люди, обретут 

дом, уход и еду. А у людей 

пусть исполнятся все 

мечтания — вот я, например, 

мечтаю попасть на Северный 

полюс, увидеть белых 
медведей и северное  сияние.

Пусть Новый год  

принесет в вашу жизнь 

удивительные истории, яркие 

приключения и неиссякаемый 

источник знаний. И пусть 

каждая страница вашей 

жизни будет наполнена 

радостью, успехами  

и новыми открытиями. 

Т. И. Сидоренко

Волшебное искусство, которое переносит нас в мир красоты, эмоций и глубины, своеобразный язык души, ко-
торый позволяет нам выразить то, что порой словами не описать. Это свобода мыслей, фантазии и чувств, кото-
рую испытывает и сам поэт, и тот, кто читает его произведения.

Обучающийся нашего центра Георгий Светлаков (группа ДП 18-2) стал победителем VIII культурного 
фестиваля молодежного творчества «МНОГОЛИКАЯ РОССИЯ» в номинации «Художественное слово». 
 Конкурс проходил в преддверии Дня народного единства.

Георгий прочитал стихотворение Расула Гамзатова «Хочу любовь провозгласить страною...»
А творчеству великого русского поэта Федора Тютчева была посвящена встреча в библи-

отеке нашего центра. Это было настоящее погружение в мир стихов и эмоций. Библиотекарь 
Елена Николаевна Потапова подготовила интересную информацию о жизни и творчестве 
Федора Тютчева. А наши обучающиеся — любители поэзии: Артем и Ольга Руховы, Кон-
стантин Велеулов, Ярослав Фуников, Михаил Закиров, Маргарита Иванова, Георгий 
Светлаков и Вадим Довбий  — прочитали стихотворения поэта. Прочитали удивительно 
эмоционально и искренне. Получилось неповторимое сочетание стихов, эмоций и глубокого 
понимания поэзии.

В преддверии Нового года 

хочется расстаться с обидами, 

грустью, печалью, невзгодами, 

недосказанностью, а встретить 

этот долгожданный новый год 

с любовью, добром, радостью, 

хорошими пожеланиями 

и настоящим праздничным 

весельем!Г. Светлаков
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Яркого и успешного нового года!Яркого и успешного нового года!

КВН: ИГРАЛИ, ИГРАЕМ И БУДЕМ ИГРАТЬ!!!
КВН — это смесь таланта, юмора и не-

забываемых моментов. Это свежий взгляд на 
жизнь, где каждая шутка становится смеш-
ной и каждое выступление — незабываемым. 
КВН — это ощущение единства, дружбы и ра-
дости, которые заполняют залы и сердца зри-
телей. Когда любимая команда выходит на 
сцену, сердца зрителей начинают биться силь-
нее. 

Так было с болельщиками команды КВН на-
шего центра 13 и 15 ноября, когда наши «ПеРЦы» 
выступали в полуфинале и финале игры Инте-
грированной лиги особого статуса Международ-
ного союза КВН «СВОЯ лига ВОИ», и стали брон-
зовыми призерами. 

Команда КВН — это не только шутки и за-
бавные сценки, это настоящая командная рабо-
та, которая требует дружбы и слаженности всех 
ее участников. Здесь нужно не только остроумие 
и талант, но и тщательная подготовка, знание 
актуальных событий и тем, чтобы создавать за-
бавные и юмористические ситуации. 

Успех наших «ПеРЦев» — это не только 
результат смешных шуток и хорошей игры. Это 
результат их энергии, эмоций и взаимодействия 
со зрителями и болельщиками. Для них наша 
команда создает атмосферу радости, смеха 

и  позитивных эмоций. «ПеРЦы» выражают огромную благодарность болельщи-
кам, кто так поддерживал и верил в их успех.

От всей души поздравляем нашу команду КВН «ПеРЦы» с этой яркой 
победой! Вы настоящие звезды юмора! Отдельные поздравления Матвею 
Пешковскому, который получил специальный приз жюри за лучшую шутку.

После блестящего выступления на финале КВН «Своя лига ВОИ» 
«ПеРЦы» получили приглашение на 35й Международный Фестиваль 
 команд КВН «КиВиН—2024», который пройдет в Сочи с 12 по 25 января 
2024 года. 

Гордимся нашей командой КВН! Пусть ваше творчество радует наши 
сердца, а новые победы будут лишь подтверждением вашего непревзойден-
ного таланта и прекрасной работы команды!

Желаем, чтобы  

в Новом Году все проблемы  

были для вас только поводом 

для шуток, а все то доброе, что 

произойдет с вами, вы делили  

с самыми близкими людьми. Ну, 

и смешного КВНа!!! С Новым годом! 

Команды КВН «ПеРЦы»  

и «ПоРЦия позитива»

По многолетней традиции осенью в Профессионально-реабилитацион-
ном центре проводится первенство по бочче. В этом году первенство состо-
ялось 9 ноября, призовые места распределились так: 

I место  заняла команда группы ОСР 2 (Оператор информационных сетей и 
ресурсов), проявив невероятное мастерство и четкость в выполнении заданий.

На II месте  сборная команда групп ЗП 5-2 (Закройщик) и МЛТ 28-1 

 (Лабораторная диагностика), на III месте   группа КСП 56-2 
(Коммерция). Почетное IV  место заняла группа КСП 54-2 

(Коммерция) .
Звание лучшего игрока первенства получила  Ольга Пав-

ленко. Она одна представляла свою группу ЗП 5-2, дошла до 

финала и стала   серебряным призером соревнований.
В этом году мы сделали еще один шаг и провели пер-

венство по бочче среди сотрудников, которые показали 
высокий уровень подготовки и отличную технику. 

Соревнования проводились при поддержке 
Центра спорта Василеостровского района и МО 
«Гавань». Главный судья соревнований Виктор 
Евгеньевич Анухин, тренер по игре в петанк и боч-
че, так оценил подготовку наших спорт сменов: 

 «Обучающиеся  продемонстрировали  по-настоящему 

БОЧЧЕ — УМНАЯ ИГРА

 неограниченные возможности. Я это увидел. Им нравилась игра, а команда-
победитель меня просто поразила своими спортивными успехами и дости-
жениями. Они играли очень умно, грамотно и на протяжении всего турнира 
демонстрировали высокий уровень. Они прямо как спортсмены настоящие 
играли. И сотрудники молодцы: посмотрели на учеников, решили, собрались 
и сыграли, и тоже хорошо сыграли. Это ведь непростая игра: руку верную и 
глаз зоркий иметь мало. Тут надо понимать, в какой момент что ты дела-
ешь. Или ты бьешь, или ты подкатываешь, или ты выталкиваешь чужой 
шар, или вталкиваешь свой. Там очень много вариантов, и это очень умная 
игра».

Соревнования по бочче оставили яркие впечатления! Участники показали 
высокий уровень мастерства, стремление к победе и спортивный дух. Поздравля
ем победителей и благодарим всех участников!

Желаю здоровья, сил 

и энергии для достижения 

своих целей и мечтаний! 

Будьте счастливыми, 

активными и всегда 

стремитесь к новым 

вершинам!

Д. Б. Симанов



Сергей Анатольевич Воинский, препода-
ватель: Хотите украсить дом необычной непохо-
жей на другие елкой? 

Это делается очень просто: понадобятся 
книги, учебники тоже подойдут. Красиво склады-
ваете их по спирали, придавая форму ели. Раз-
мер будет зависеть от имеющихся у вас дома книг. 
Добавляете шарики, гирлянды с огоньками, 
фигурку Деда Мороза и праздничное настрое-
ние вам обеспечено.
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Пусть чудеса случаются, а мечты сбываются!Пусть чудеса случаются, а мечты сбываются!

Преддверие Нового года — это время, когда люди с радостью готовятся к празднику, создавая атмосферу веселья и ожидания. Хочется сделать что-то 
необычное, чтобы праздник получился ярким и незабываемым. Независимо от того, что вы решите сделать своими руками к Новому году, самое главное — 
наслаждаться процессом и создавать что-то уникальное и особенное. Пусть ваш творческий подход приносит радость и вдохновение вам и вашим близким!

А сотрудники Профессионально-реабилитационного центра делятся своими новогодними советами.

Лариса  Маратовна  Нестеренко,  пре-
подаватель: Какой же Новый год без елки и 
хвойного аромата?! Но так жалко, что ру-
бят живые деревья. Или в квартире нет ме-
ста для пушистой красавицы. 

Выход есть! Берем любые мягкие ветки, за-
плетаем их в конус, добавляем  немного веток 
черники и сушёных апельсинов! А еще любимые 
елочные украшения! Всё!  Душистая  ёлка  го-
това! 

Уважаемые читатели  
«Нашей газеты»! 
Поздравляем вас 
с наступающим  
Новым годом! 

Давайте  вместе  взглянем  на 
него  с  оптимизмом  и  энтузиазмом 
и поставим перед собой новые цели и 

задачи. Пусть каждый день будет напол-
нен радостью, достижениями и интересны-
ми открытиями. Пусть удача всегда будет 
на вашей стороне, а успех сопутствует вам 
на каждом шагу. От души желаем вам весе-
лых праздников, теплых встреч с близкими 
людьми и незабываемых моментов в кругу 
семьи и друзей. 

Мы  с  нетерпением  ждем  новых  собы-
тий  и  достижений  центра  в  следующем 
году, и надеемся, что страницы «Нашей га-
зеты» будут наполнены вашими историями 
успеха.

 С наилучшими пожеланиями,  
редколлегия «Нашей газеты»

Ирина Юрьевна Назаренко, преподава-
тель: Какой подарок самый лучший? Конечно, 
тот, что сделан своими руками! Вот тако-
му гномику точно обрадуются ваши друзья и 
близкие, и сделать его очень просто. 

Для изготовления гнома необходимы такие 
материалы: фетр, синтепон, искусственный мех, 
нитки — мулине,  2  бусинки.  Вырезаем  из фетра 
три  кружка  одного  размера —  примерно  1,5  см 
(нос  и  ножки).  Колпачок  делаем  из  треугольни-
ка  (фетр).  Туловище  и  голова — кружок  из меха 
диаметром  3  см.  Стягиваем  кружки  на  нитку, 
внутрь — синтепон. Пришиваем носик к меховому 
шарику  туловища  и 
два  глазика-бусинки. 
С  помощью  нитки-

мулине  соединяем  ножки  и  протягиваем  нитку 
через меховое туловище. Колпачок сметываем по 
длине  и  крепим  к  меховому  туловищу.  Крепить 
можно  нитками  или  клеем. Чудесный новогод-
ний подарок готов! 

Елена Геннадьевна Демидова и Мария 
Сергеевна Мельникова, работники столо-
вой: Хотите удивить всех за новогодним 
столом?! С нашей елкой вам это точно 
удастся. 

Все  просто:  за  основу  берём 
яблоко  и  грушу,  соединяем 
их в конус по высоте, соз-
давая  «ствол»  елки.  По 
спирали втыкаем в ос-
нову  зубочистки  и  на-
саживаем  виноград. 
Елка готова! 

Новогодние советы Новогодние советы 

Желаем радостных 

моментов, уютных 
семейных встреч 
и вдохновения 

на кулинарные 
эксперименты!

Пусть 
маленький 

гном принесет 

счастье в дом!

Пусть этот год будет наполнен яркими идеями, удивительными проектами и неограниченными возможностями для вашего творчества!

Ирина Викторовна Светличная, руководитель отделения социально-психологического со-
провождения и медицинской реабилитации: Новый год — замечательный праздник. Мы все с не-

терпением ждем праздничного застолья, подарков и веселья. Несколько 
советов, как провести новогодние праздники здорово и безопасно: 

Не перегружайте организм сладостями. Помните, что большой потреб-
ностью в  сахаре  обладают только Снегурочки  и Деды Морозы. И  не  стре-
митесь стать самым настоящим Дедом Морозом или Снегурочкой, пытаясь 
летать на санях или лазая по крышам. Больше времени проводите на улице! 
И не забывайте, что смех — это лучшее лекарство, особенно во время празд-
ников! Наслаждайтесь новогодней атмосферой, шутите и радуйте друг дру-
га. Здоровья и счастья вам на весь следующий год!

Пусть Дед Мороз 

принесет каждому 

под елку 5 подарков: 

Счастье в дом! Любовь 

в семью! Здоровье 

детям! Долгих лет 

жизни родителям! 

Мир на земле!
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